

## Highlights des Landes-Musik-Festivals – worauf wir uns freuen dürfen

4.200 Künstler vereint durch ein einzigartiges Musikevent – das Landes-Musik-Festival 2023 feiert zum 25. Mal die Amateurmusik

Es ist die Freude am gemeinsamen Musizieren, die Faszination des zusammen Erklingens und das Engagement, das die Menschen dazu aufruft, mit Leidenschaft musikalisch Wunderbares entstehen zu lassen – erfahrbar auf dem Landes-Musik-Festival 2023 in Bruchsal, dem größten Event für Amateurmusik in Baden-Württemberg.

Am 24. Juni 2023 setzen die Veranstalter dafür auf ein vielfältiges Programm für Musikliebhaber, neugierig Aufgeschlossene, Erwachsene, Familien und Kinder: Vom großen Kooperationskonzert mit 200 Musizierenden, Beiträgen der verschiedenen Sinfonieorchester und Chöre, dem Christopher Tin „Calling All Dawns“ Kooperationskonzert von Blasmusikverein und Chor bis zur BaRockOper des Barockorchesters Lahr oder den zahlreichen Kinder- und Familienprogrammen – es ist für jeden, der sich an Musik erfreut, etwas dabei.

Gefeiert wird das 25. Festival-Jubiläum mit einem besonderen Highlight: Unter der Leitung von Chefdirigent Professor Stefan R. Halder wird das Landespolizeiorchester Baden-Württemberg (LPO) zu Gast sein. Das einzige Berufsblasorchester in der Trägerschaft des Landes und eines der renommiertesten Deutschlands bildet aus seinem Klangkörper zehn weitere Kammermusikensembles und bestreitet jährlich über 100 Auftritte im In- und Ausland. Aktive Bildungsarbeit ist ein wesentliches Anliegen des LPO: „Wir spielen, seitdem ich Dirigent des Orchesters bin, bis zu 15 Schülerkonzerte pro Jahr – eine der wichtigsten Aufgaben für uns Musiker“, unterstreicht Halder „Zum einen haben immer weniger Jugendliche Zugang zu live gespielter Musik, zum anderen lernen sie die Polizei so von einer völlig anderen Seite kennen.“ Das schönste Erlebnis für die Musiker? „Da sind sich alle Orchestermitglieder einig“, sagt Halder, „nach den Konzerten in die restlos begeisterten Gesichter der Kinder sehen zu dürfen.“ Ebenfalls ein wichtiger

Schwerpunkt des LPO ist die aktive Zusammenarbeit mit Musikvereinen, Chören und Musik- und Kunstschulen: „So fördern wir die Blasmusikkultur in Baden-Württemberg und stärken das Ehrenamt in der Amateurmusik – wunderbar!“ Dieser Tage ist das Orchester jedoch erst noch einmal im Studio und nimmt eigens für das LPO komponierte Werke auf. „Darunter ist ein Jazz-Hornkonzert. So etwas hat es meiner Kenntnis nach noch nicht gegeben“, betont Halder stolz und wagt einen Ausblick auf den Juni: „Für das Festival planen wir ein Abendkonzert mit dem Schwerpunkt auf amerikanischer und spanischer Musik. Da unser Hornist Spanier ist, wird er aller Wahrscheinlichkeit nach in Bruchsal auftreten. Das wird ein wunderbares Erlebnis!“ Das Konzert findet auf der Bühne am Otto-Oppenheimer-Platz um 20 Uhr statt. In den kommenden Wochen werden weitere Details zum Konzert bekanntgegeben.

Für das Festival werden über 15.000 Besucherinnen und Besucher in Bruchsal erwartet. Sie können sich auf ein vielfältiges Bühnen- und Mitmachprogramm Rahmenprogramm freuen, das um 10 Uhr beginnt und bis in die späten Abendstunden reichen wird. Das aktuelle Programm mit allen Events und den entsprechenden Uhrzeiten ist demnächst unter <https://www.landesmusikfestival.de/> zu finden.

Das Landes-Musik-Festival 2023 wird veranstaltet vom Landesmusikverband Baden-Württemberg in Kooperation mit seinem Mitgliedsverband, dem Badischen Chorverband sowie der Stadt Bruchsal. Gefördert wird das Festival vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg und der Staatlichen Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg.

---

Im **Landesmusikverband Baden-Württemberg** (LMV) haben sich vier Chor- und sieben Orchesterverbände zu einem gemeinsamen Dachverband zusammen-geschlossen. Sie vertreten nahezu 12.000 Ensembles von Gesang- und Musikvereinen mit insgesamt rund 1 Million Mitgliedern. Jedes Jahr kooperiert der LMV bei der Ausrichtung des Landes-Musik-Festivals mit einem seiner Mitgliedsverbände.

Der **Badische Chorverband** (BCV) ist die größte Dachorganisation für Gesangsvereine und Chöre in Baden. Mit rund 1.350 Mitgliedsvereinen und rund 55.000 Sängerinnen und Sängern ist er der viertgrößte Mitgliedsverband des Deutschen Chorverbands. Die Mitgliedschöre des BCV sind in regionalen Chorverbänden zusammengeschlossen.

---

#### **Pressekontakt Landes-Musik-Festival**

Samira Golderer

Projektleitung Landes-Musik-Festival

Landesmusikverband Baden-Württemberg

Eisenbahnstr. 59

73207 Plochingen

Tel: 07153 92816-52

[golderer@landesmusikverband-bw.de](mailto:golderer@landesmusikverband-bw.de)

#### **Text**

Anja Kalischke-Bäuerle

Freie Journalistin und Sprecherin für Hörbücher, Podcast, Voice Over

STORYTELLING

#### **Fotorechte**

Pressebilder finden Sie unter: [www.landemusikfestival.de/presse](http://www.landemusikfestival.de/presse)

Diese Fotos stehen zum honorarfreien Abdruck für redaktionelle Berichterstattung im Zusammenhang mit der Pressemitteilung zur Verfügung. Gerne stellen wir Ihnen andere Formate und Motive zur Verfügung.